



Baleares

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

REDACCION: DANUS 3
Teléfono: Administración. 1.745
Redacción. 2.078

Palma de Mallorca, Viernes 25 Septiembre de 1942

AÑO IV P. I. NUMERO 839
PRECIO: 25 CENTIMOS
Suscripción mensual: 2 pesetas

Todos deben contribuir a la realización del orden que se va a dar al Mundo

Alocución del Santo Padre

Con motivos del vigésimo aniversario de la fundación de la Acción Católica italiana

Ciudad del Vaticano. — La Acción Católica italiana ha ofrecido al Santo Padre, para celebrar el XX aniversario de su fundación y el jubileo episcopal del Pontífice, más de 20.000 objetos destinados a las misiones y a las iglesias pobres y fabricados en su mayoría por artesanos pertenecientes a la Acción Católica. Entre dichos objetos figuran crucifijos, cálices, estatuillas sagradas y también botiquines portátiles, tiendas de campaña para misiones, bicicletas, motocicletas y aparatos de cinematografía. Los objetos se hallan expuestos en el Salón de las Bendiciones para ser presentados al Papa. Al verificar éste su entrada en el fué acogido por las aclamaciones de la asistencia. Después de examinar los donativos, Pío XII dijo palabras de agradecimiento y felicitación al presidente de la Acción Católica y a continuación ocupó su trono, desde el que pronunció una alocución, en la que confirmó las directivas en que debe inspirarse la Acción católica. «Cada cual —dijo— debe contribuir en la medida que le corresponde en la realización del orden que se va a dar al Mundo; mientras los estadistas laboran por su bienestar social y la Iglesia se esfuerza en afirmar el reino de Dios, los ciudadanos fieles a la Iglesia y a la Patria deben sostener con toda su energía a la sociedad religiosa y civil.»

Terminada la alocución, fueron entregadas al Santo Padre medallas conmemorativas, y después de distribuir los premios del Concurso Nacional de Cultura Religiosa, Pío XII abandonó el Salón de Bendiciones bajo los aplausos de los concurrentes.—Efe.

"Alemania podría invadir el Brasil enviando paracaidistas desde las costas francesas,"

Así lo ha afirmado el ministro del Exterior brasileño, Aranha

Río de Janeiro. — El ministro de Asuntos Exteriores, Aranha, ha declarado que Alemania no necesita la base de Dakar para atacar al Continente americano, ya que podría hacerlo desde las costas francesas enviando paracaidistas. «Sin embargo —añadió— la gran extensión del Brasil sería un obstáculo infranqueable para la actividad de las fuerzas así desembarcadas. Por otra parte —afirmó—, nosotros nos encargáramos de anular a nuestra manera esta acción.»

Al mismo tiempo, el embajador brasileño en Montevideo, Bautista Luzardo, ha manifestado a los periodistas que el Brasil «asumió la ofensiva contra el Eje, pues ha declarado la guerra para hacerla». Dijo también que la ruptura de hostilidades no ha hallado desprevenido a su país, puesto que desde primero de año aceleró su preparación militar y el ritmo de producción de las industrias bélicas.—Efe.

La postura fraterna de ARGENTINA

Un comentario al pacto comercial de España y la República del Plata

Madrid. — Un conocido experto en cuestiones económicas ha hecho las siguientes manifestaciones en relación con el reciente tratado comercial hispano-argentino.

En este momento en que parece que en el mundo entero hacen crisis todos los valores morales, esta postura fraterna de la Argentina instrumentando con España un convenio comercial que nos soluciona tantos problemas de nuestra economía alimenticia, crea en los españoles un sentimiento de hermandad racial de indudable emoción. Difícil resulta en estos momentos, encontrar un país que se apreste a exportar sin el «do ut des» resulto en el terreno financiero. Y con un saldo negativo reconocido de antemano, La República del Plata lo hace con nosotros señalando con letras de oro en la historia de su política exterior este período tan difícil y vídioso y que tan

hábilmente va sabiendo sortear Argentina enviará a España un millón de toneladas de trigo, el maíz que haga falta un total de millones de otra mercancía. España, entre otras cosas, enviará 30 mil toneladas de redondos, perfiles y chapas de acero, le construirá barcos mercantes y le suministrará otros productos de sus mercados más genuinos. Argentina tiene para la nación hermana un gesto de señora. En momentos difíciles viene en nuestro auxilio. Es éste un convenio comercial de tiempo de guerra. Por eso debemos darle más importancia a sus cláusulas benévolas y a su sentido desinteresado. Siempre fué Argentina un buen cliente nuestro, el mejor cliente de América. Este convenio, absolutamente de guerra, y, por lo tanto, anormal en sus bases y sus cláusulas debemos utilizarlo para montar sobre él la posibilidad de un intercambio que cuando la paz llegue no tenga que sufrir nueva vicisitudes. Indudablemente que la Argentina, en su constante y rápido progreso evolutivo, que la industrializa más y más, ya no es para sus países de aprovisionamiento el fácil mercado de antaño, pero nuestras dos economías no son tan paralelas como para que no se crea una corriente constante de negocios que robustezca con el mutuo beneficio esos lazos de la afinidad de raza que ya vemos ahora como fructifican en gestos de auxilio fraterno en momentos tan difíciles como los actuales, sirviendo para anteponer al interés el gozo espiritual, de estos sentimientos de afinidad racial.

Bastico condecora a los defensores del oasis de Gialo

Roma. — El mariscal Bastico ha salido en avión con dirección al oasis de Gialo cuya guarnición resistió seis días los ataques de fuerzas británicas superiores en número. El Mariscal Bastico ha condecorado a los soldados de la guarnición y a los componentes de la columna de socorro.—Efe.

La navegación anglosajona recibe otro duro golpe al perder 19 buques con 125.000 toneladas además de 3 contratorpederos

Que formaban parte de un convoy que regresaba de puertos soviéticos

Gran Cuartel General del Führer. — Comunicado extraordinario del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas: «Entre Islandia y Spitzberg, los submarinos alemanes han atacado un convoy que regresaba de puertos soviéticos, con destino a Gran Bretaña y Norteamérica, el cual estaba compuesto de mayor número de unidades de guerra y buques mercantes.

En violenta lucha contra las considerables fuerzas de escolta, la cual duró varios días, nuestros submarinos han hundido 3 contratorpederos, 1 crucero auxiliar y 5 transportes, con un total de 50.000 toneladas. Otros dos buques fueron gravemente averiados con impactos de torpedo.

En el Atlántico, frente a las costas de Africa y en el Mar Caribe, otros submarinos alemanes hundieron 13 buques mercantes enemigos, que viajaban en convoy o aislados, y desplazaban en junto 75.000 toneladas. Además fué hundida una corbeta y un mercante fué averiado con impactos de torpedo.

Así la navegación enemiga ha perdido nuevamente durante los últimos días, 19 buques con 125 mil toneladas de desplazamiento, además de 3 contratorpederos y 1 corbeta.»—Efe.

Los voluntarios de la División Azul son los auténticos representantes de la voluntad de España y de los valores de la Raza. Inscribirse en ella es un honor y un privilegio

Hoy S. S. recibirá a Miron Taylor por tercera vez

Berna. — Hoy será recibido por tercera vez por Su Santidad, el representante personal del Presidente Roosevelt, según comunica de la Ciudad del Vaticano la Agencia telegráfica suiza.

Añade que antes de esta audiencia Myron Taylor recibirá instrucciones de la Casa Blanca, razón por la cual se supone en los medios diplomáticos y políticos que esta nueva entrevista, lejos de ser una simple visita de despedida, tendrá la misma importancia que las dos anteriores.—Efe.

Disposiciones del BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO

Director del Instituto femenino de Palma

Madrid. — El Boletín Oficial del Estado dispone:

EDUCACION NACIONAL. — Se nombran y confirman los Directores de Institutos de Enseñanza Media siguientes: La Laguna, don Agustín Cabrera Díaz, Melilla, don Luis Medina Jurado, Palma de Mallorca (femenino), don Manuel Aguilar Pores, Santa Cruz de Tenerife don Juan Álvarez Delgado.—Cifra.

Jerarquías nacionales sindicales en Gijón

GIJON. — Para apreciar el avance de los trabajos de la industria minero-siderúrgica han llegado a esta ciudad, algunas jerarquías nacionales sindicales. Visitaron todos los centros de producción del ramo y otras importantes industrias.—Cifra.

AMISTAD HISPANO-PORTUGUESA

Telegramas cruzados entre Oliveira Salazar y Gómez-Jordana

Madrid. — En ocasión de la nota oficiosa publicada por el Gobierno, trazando las líneas directivas de la política española, el Presidente del Consejo de Ministros y ministro de Negocios Extranjeros de Portugal, Dr. Oliveira Salazar, ha dirigido el siguiente telegrama al ministro de Asuntos Exteriores:

«Al tener conocimiento de la nota oficiosa emanada del Consejo de Ministros de España, no quiero dejar de expresar a Vuestra Excelencia cuanto agradece el Gobierno y todos los portugueses la confirmación hecha con tan expresivo relieve de estrecha amistad con Portugal, documento en que el Gobierno español define sus propósitos y orientación respecto al conjunto de los problemas de orden externo e interno.

Me es grato añadir que por nuestra parte también continuaremos viendo en la confiada amistad entre Portugal y España la indispensable condición de felicidad de las dos naciones y un elemento beneficioso para el futuro de Europa.

Presento a Vuestra Excelencia las seguridades de mi más alta consideración.»

Por su parte el Conde de Jordana ha contestado en la forma siguiente:

«He recibido el telegrama de V. E. de fecha de ayer y agradezco profundamente los términos expresivos y amables en que viene redactado, así como la afirmación de que Portugal continúa viendo en la confiada amistad entre los dos países la indispensable condición para la felicidad de ambas naciones para bien de Europa.

Me es muy grato expresar a V. E. que los términos en que fué redactada la nota oficiosa a que refiérese el telegrama, responde al más profundo y sincero sentimiento del Jefe del Estado, del Gobierno y de la nación española, ya que la íntima convicción que se ha encontrado al estrechar los lazos de amistad entre nuestras dos naciones, es el camino seguro de una colaboración práctica de más singular trascendencia para la resolución de los grandes problemas que agitan al mundo.

Con este motivo me complazco en expresar el testimonio de mi más alta consideración y amistad.»—Cifra.

Las tripulaciones de la escuadra soviética del Mar Negro han sido desembarcadas

Para ayudar a las fuerzas de tierra en los sectores del Terek

Según una noticia de Moscú

Ankara. — Una noticia de Moscú indica que las tripulaciones de la escuadra soviética del Mar Negro han sido desembarcadas para ayudar a la defensa de las fuerzas de tierra.

Los marineros rusos han sido destinados al frente del Cáucaso en los sectores de Masdoka y del río Terek.

El Embajador de los E. E. U. en Turquía sale para Washington

Conferenciará con Roosevelt y Cordell Hull

Angora. — El Embajador de los Estados Unidos en Turquía abandonará esta capital mañana viernes con destino a Washington donde se propone conferenciar con Roosevelt y Hull.

Ayer fué recibido por el Jefe del Gobierno, Sarajodglu, con el que sostuvo una extensa conversación.—Efe.

2.500 carros de combate soviéticos han sido destruidos o inutilizados en el sector de RJEV

Berlin. — Los bolcheviques han perdido 35 brigadas blindadas y 2.500 carros de combate han sido destruidos o puestos fuera de combate en los dos últimos meses que duran los ataques soviéticos contra las posiciones alemanas del sector de Rjev, anuncian los círculos militares berlineses.—Efe.

La guerra en el lejano Oriente



La pista que conduce a Port Moresby a través de la cadena de montañas de Owen-Stanley, es teatro de combate intenso en la que toman parte las fuerzas japonesas partidas de Buna y de Milna. Vencidas las alturas principales las unidades niponas se acercan a Port Moresby tenazmente defendido. Otras acciones ofensivas de los japoneses tienden a expulsar a los norteamericanos de Tulagi y Guadalcanal, islas de las Salomón que estando en posesión de los japoneses han sufrido desembarcos enemigos de importancia. Todas esas acciones ofensivas de los japoneses están dirigidas para el asalto al continente australiano. Con este croquis el lector podrá situarse y orientarse en el escenario de la lucha actual en el Lejano Oriente.

Las Letras y las Artes

Millán Astray de la Legión De los viejos tiempos mallorquines

Por Miguel VILLALONGA

Por Pedro GARCIA SUAREZ

Millán Astray a secas — ni don ni señor tienen los héroes — fundó la legión el año 20. De su espíritu — costilla metafísica de este moderno Adán — nació el Tercio en un instante luminoso del genio, y de la raza hispánica. Y una noche africana, cuajada de estrellas titilantes y envuelta en agrestes aromas de sierras y picachos, Millán — ante un testigo de tan recia solera como Franco, espada y cerebro, Caudillo de España — se desposó con la Eva bravia y legionaria. Las arras de boda, no le dió monedas de plata ni patinadas onzas del viejo oro español. Trozos sangrantes de su cuerpo le dió. Pírfas gloriosas y sobra para ver el punto de mira clavado en el corazón enemigo.



De aquella boda de África nació el legionario. Del guerrero y la hembra tostada — greñas al aire de las victorias, voz ronca de pólvora y canciones, pupilas de aguilucho dilatadas de emoción — brotó, generoso y romántico, el tipo humano y español del legionario. La Legión, mujer y española — por eso la quieren tanto sus hijos —, recogió amorosa del tálamo nupcial el brazo y el ojo del fundador. Con hilos de oro lo bordó y, sobre el fondo azul cobalto de la décima bandera, lo convirtió en guión de ataque. El brazo muerto, aun empuña indomable y ferrero un haz de armas imperiales, colocadas en guardia velosa sobre el rojo y gualda de la enseña nacional. El ojo — que conserva apergaminado el museo de Dar Riffien — recibe de vez en cuando la visita del domador. Millán sonríe ante su despojo y se emociona hondamente ante las reliquias de sus legionarios muertos. Yo le he visto, después de estas visitas, en el balcón más alto del más alto edificio, erguir la figura moza, estirarse, crecer vertical e imponente, hasta recortarse, trágico y gigante, sobre el cielo dorado de Marruecos, que tachona la plaza de armas. Desde allí, la voz tonante del padre habla a los hijos

de horas tensas y vigiliás impacientes, de esfuerzos y fatigas nunca confesados, de servicio y sacrificio, de sufrimiento y dureza, de unidad entre los hombres legionarios de España, de la novia cadavérica y del combate mortal a las distancias cortas del cuchillo. Habla de la Patria y habla de Dios. Adora a Franco. Después ordena a la Legión rezar — oración cantada — la plegaria del Tercio. Y entonces, de los pechos legionarios pechos que cantan y rezan, rugen y sienten — surge rotunda y viril — maciza afirmación mercial — «El novio de la muerte».

Yo he contemplado después — forzosamente inmóvil en mi puesto de guardia — cómo los legionarios mutilados tiraban las muletas y saltaban como monstruos extraños sobre la pierna única, abiertos los brazos a Millán. Y he visto muñones retorcidos y negros, formando un brazo incompleto en torno a su cuello. Tengo fotografiada en el cerebro la escena goyesca de los legionarios monopedes, levantando con sus brazos — muñones — el automóvil, para llevar así — sobre un trono de ocho cilindros en «V» — al padre del Tercio hasta la carretera asfaltada que corta el camino de Dar Riffien al mar, a doscientos metros largos del arco de entrada del cuartel convento.

La Legión es mujer y coqueta que al combate

«Va vestida de fiesta y al volver siempre vuelve risueña y triunfal...»

cumple veintidós años este mes de septiembre. A esa edad, tejen las mujeres de España sueños de amor con hilos de plata y bordan rojas flechas sobre la camisa azul de un escudriñista. La Legión ha tejido con lanzaderas invisibles — balas que rasgan la seda del aire — una red tupida que va de un lucero a otro. Las noches de África se cuajan de estrellas parpadeantes. En cada una — juntos los talones, alta la cabeza, la borla airosa del gorriño inmóvil sobre la frente verdinegra — un legionario hace la guardia eterna en las milicias etéreas de José Antonio.

Ya la caída de la tarde, en esa suave y lenta del crepúsculo, cuando la tierra huele con más fargancia y va asoma por el cielo el lucero vespertino, cuando ha bajado la Bandera de España del más alto mástil y suena el toque sereno y litúrgico de oración... ¡Españoles! ¡Firmes! la Legión hembra española y bravia, reza cantando por sus hijos muertos...

Criteriología pedagógica

La familia y el ambiente, factores esenciales en la educación del niño

Por GASPAR SABATER

Y II
Una vez desligado el niño del regazo materno — vulgarmente hablando — viene el momento difícil para el educador. El niño al abrir los ojos a la vida — que le rodea acariciándole — se muestra optimista. Abraza todo lo que se le presenta por el mero hecho de ser nuevo para él. Lo inédito, que se le antoja misterioso, le subyuga. Su imaginación ardiente no se para en discernir sobre lo bueno o lo malo. Lo abraza todo. Se entrega a todo. Y todo le encanta. Es la juventud — en su período púber — que se manifiesta esplendorosa, ataviada con los mejores ropajes de su vistosa y púbera condición. Es decir: la voluntad — aún no forjada falta de carácter, de personalidad — se halla débil ante el acariciador panorama que se presenta a los ojos del púber. El ambiente, cuajado de lo que le envuelve — se apodera poco a poco de él. Y en esta condición fácil es suponer el camino que en lo sucesivo ha de tomar el individuo.

Y así como la familia es el punto más fuerte de la educación, el ambiente actúa de sostén a este punto doméstico. Es la unidad. Y así como la familia es el punto más fuerte de la educación, el ambiente actúa de sostén a este punto doméstico. Es la unidad. Y así como la familia es el punto más fuerte de la educación, el ambiente actúa de sostén a este punto doméstico. Es la unidad.

plación de la educación familiar, ya que, siguiendo un método afín, persiuen los dos un mismo objetivo. Familia y ambiente en que debe desarrollarse el educando exige, por parte del educador, un estudio serio y profundo. El medio ambiente — vario y complejo — ofrece a los ojos del que lo estudia una innumerable gama de tipos ambientales. Así vemos desarrollarse el tipo de urbe y de campo en manifestada contraposición biológica y social. Y dentro de estos tipos — estudiados por Hermes, Kautz, Rühl, y Fuchs, Springenschmid, Bode y Dietz — incluyese otros que si bien conservan ciertas analogías, actúan de una manera completamente distinta sobre el carácter del individuo que lo vive. La urbe es la que más variedad de tipos ambientales presenta. Y lo difícil, en este caso, es que se hallan en íntima mezcla, lo que dificulta aún más la labor del educador. El tipo de «gran ciudad» trae en sí — íntimamente relacionado con él — el tipo denominado de sociedad, el industrial, el comerciante, el artístico, el proletario y el de «abandono», llamado más grafi-

el contrapeso que — de una manera eficaz — termina y completa el moldeamiento del carácter. Es, como podríamos llamarlo, la am-

Puesto que el lance ocurrió hace cosa de siglo y medio — exactamente, en 1786 y existen en Palma descendientes de quienes lo originaron, mejor será no publicar todavía, nombres. Y no porque el suceso, sin duda, pintoresco, tenga en sí nada de reprochable. Ambas familias, la del Señor Contador Principal y la de un aristócrata indígena, estaban en su lugar defendiendo sus fueros. Nos halláramos en el siglo XVIII y en Mallorca. La etiqueta — que

es orden y razón — pudo ser más estilizada y elegante en Versalles, no más rigurosa. Es el caso que en la mañana del 25 de junio de 1786 el coche ocupado por la señora del Contador Principal se encontró con el que conducía a la hija de un aristócrata mallorquín, acompañada por una sirvienta. La calle era estrecha y uno de los vehículos debía retroceder. ¿A cuál correspondía ceder el paso? Nos guardaremos mucho de volver a envolver el asunto adelantando una opinión concreta; según el más elemental principio de circulación, al que se hallara más inmediato a paraje más ancho; sólo que la circulación urbana interesaba menos que la categoría. La señorita X, hija del aristócrata, era (o se creía) de mejor cuna; el marido de la señora Z, forastero en Mallorca, ostentaba, en nombre del Rey, un elevado cargo oficial. Ambos coches se habían detenido. Los cocheros, conscientes de la gravedad del caso, no despegaban los labios. El silencio era angustioso. Vecinos y transeúntes empeza-

puso entre sus mulas, declarando que, aunque le mataran, no cedería el paso. Transcurrió el tiempo y el Señor Contador necesitaba hacer algo. Tras de enviar varios recados al propietario del coche contrario, que no llegó a presentarse, decidía ahora llevar el asunto al Regente. Eran las cuatro de la tarde. Palma entera estaba conmovida por el pleito de etiqueta; casi nadie había comido en la ciudad, pero el Regente no se hallaba enterado de nada. También el Regente se desentendía, graciosamente, de tan espinesa cuestión y ofrecía, de un modo vago, enviar escribanos a examinar la situación de los coches. Sólo dilaciones y buenas palabras hallaba el dinamismo del Señor Contador, cuya actitud contrastaba con la noble familia indígena, que no había yuelto a mostrarse en público, pero que, sin duda, laboraba en la sombra. Porque, ya al atardecer, un piquete de guardias se presentaba, inopinadamente, en la calle de la Inquisición y obiligaba al coche del Contador a que cediera paso. El populacho gritó: ¡Venció el nuestro! ¡Viva! ¡Viva!

El Señor Contador Principal no pudo resignarse a tal vejación. El asunto debía llegar a las gradas del trono, y llegó. Pocos días más tarde, elevaba una relación al Excmo. Sr. Conde Cifuentes para que transmitiera sus quejas al Soberano. Y aquí se pierde el hilo del asunto. Ignoramos qué decidiría la majestad de Carlos IV, fervoroso creyente en las categorías sociales. (1).



ban a reunirse. La Señora del Contador y sus hijas sacaron la cabeza por la portezuela. La señorita de X, solterona y altanera, rompió la situación apeándose del coche, seguida de su sirvienta; dió en voz alta orden a su cochero de no moverse y arrebujándose en el manto, desapareció de la escena. La señora y las hijas del Contador se apearon a su vez, después de ordenar a su cochero que tampoco se moviera.

El lance ocurrió a las doce, saliendo de misa de Santo Domingo. Una hora más tarde llegó a conocimiento del Señor Contador, en el momento en que se disponía a entrar en su casa. Hombre expeditivo, voló al paraje donde estaban situados los coches. El escándalo era ya público. Más de tres mil personas ocupaban la calle de la Inquisición y sus adyacentes. Los cocheros permanecían, hieráticos, en sus puestos. Las mulas negras, afianzadas sobre sus patas, esperaban órdenes superiores. ¿A quién correspondía dar tales órdenes? El Señor Contador decidió encaminarse a casa del Comandante de Armas, quien graciosamente se excusaba de intervenir en asuntos de calle. Eran ya las dos y el Señor Contador no había comido ni pensado comer. Con el dinamismo que le prestaba su sangre peninsular, no acalmada todavía en la sedante Mallorca, corrió de nuevo al lugar del suceso y hasta parece que pegó con el bastón en el hocico de una mula del coche contrario. Entonces el cochero adoptó, súbitamente, el tono trágico, abriendo los brazos, como en los fusilamientos de Goya, se inter-

Se alardea hoy de no conceder importancia a nada. Desde 1786, todo, superficialmente, ha variado. Al cronista le seduce, sin embargo, escudriñar las cosas y descubrir, por debajo de la divergencia, la identidad. Llegó mi hermano Lorenzo y me relata una graciosa anécdota; hace poco, en su casa de campo, sorprendió un diálogo entre dos sirvientas. En la casa existen cuatro cisternas o pozos, pero uno sólo tenía la cuerda en buen estado para sacar el agua. Y comenzaba una de las criadas: «Me he despertado pensando que si se incendiara la finca, tendríamos que pedir cuerdas prestadas.» (La gente diría que en Casa X carecían de cuerdas.) ¡Definitivo! El incendio, menos importante que el rango, insostenible si se descubriera que no existen cuerdas nuevas en todos los brocales. Esto ha ocurrido en la segunda quincena de agosto del año actual. La protagonista era una juiciosa y excelente mujer del pueblo, de reacciones sencillas

(1) Siendo adolescente Carlos IV se había factado de que un rey no puede ser engañado por su esposa como los demás mortales, ya que ésta difícilmente hallaría reyes para substituir al marido «Hijo mío, ¡qué tanto eres!», hubo de replicarle su padre. Más tarde, María Luisa y Godoy intentaron convencerle de su error, al parecer sin lograrlo.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA
por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.
ACADEMIA C.C.C. Centenario. 6. SAN SEBASTIAN

CALZADOS CASI REGALADOS
Hoy en «CALZADOS DADOS»
Liquidación fantástica de una enorme partida de Señora, con tan grandiosa variedad de modelos, capaz de marear a cualquiera.
MODELOS MODERNÍSIMOS Y OTROS DE MUSEO
Desde 5 a 50 pts. J. Anselmo Clavé, 19.

¿2 Productos de suprema garantía? } Anís del Peñón
Cazalla Llubí
¿Después del café? } RON DEL GRECO
Destilerías JORGE PERELLO - Palma de Mallorca

Una comida a 300 pobres

LA HA OFRECIDO UN INDUS. TRIAL DE EL FERROL, EN LAS NAVES DE SU FABRICA... El Ferrol del Caudillo... Una comida a trescientos pobres ha ofrecido el industrial Manuel Beceiro...

Alistarse en las filas de la División Azul es participar en la empresa más trascendental de la Historia

Tropas alemanas operan a 3.000 metros de altura en el macizo Caucásico

En la pasada guerra mundial solo un cañón fué emplazado a la altura donde se hallan ahora las baterías germanas

Ayer fué ocupado un pico poderosamente fortificado

Berlin. — Las vanguardias alemanas que operan en el Cáucaso, se encuentran a 3.000 metros de altura. En los círculos militares ponen de relieve las dificultades topográficas y climatológicas con que han de luchar las fuerzas alemanas...

En su viaje hacia Berlín se detendrá en Bucarest y Budapest

Estambul.—La misión naval japonesa ha salido para Alemania después de una visita de varios días a Turquía.

Triunfará la Justicia, Dice el Arzobispo de Bolonia, Cardenal Rocca

Roma.—En una carta pastoral del Arzobispo de Bolonia, Cardenal Nassalli Rocca, con ocasión de la fiesta patronal de esta ciudad, se expresa la convicción de que triunfará la justicia y se recomienda a todos los fieles que eleven sus oraciones por los valerosos combatientes...

El Japón suprime la venta de opio en Birmania

Esta medida ha sido acogida con gran satisfacción por todo el país

Bangkok. — La decisión del Gobierno japonés de suprimir la venta de opio en Birmania ha sido acogida con satisfacción. A este propósito hácese observar que antes de la guerra había en Birmania, alrededor de un millón y medio de fumadores de dicha droga...

La población ha testimoniado su fe en los destinos franceses en Madagascar

Comunica el Gobernador de la isla a Vichy al dar cuenta de la caída de la capital

Vichy. — El Gobernador General de Madagascar ha informado telegráficamente al Secretario del Gobierno de Vichy, de la caída de Tananarivo. El telegrama dice: «Después de resistir metro a metro hasta las puertas de Tananarivo, nuestras tropas, desbordadas por el número, no han podido impedir que el enemigo, poderosamente armado, pudiera entrar en la ciudad...»

Es un error creer que la Argentina está indecisa en su posición frente al actual conflicto mundial

Ha declarado el Presidente Castillo al regresar de su viaje a Bolivia

Buenos Aires.—Ha llegado a esta capital el Presidente Castillo después de una ausencia de 15 días. El principal objeto del viaje del Presidente argentino fue el de celebrar una entrevista con el Presidente de Bolivia, General Peñaranda.

Cotizaciones en la BOLSA

Madrid.—La Bolsa se mantiene en análogo tenor de firmeza de la víspera. Continúan los pedidos de valores bancarios cuya demanda trasciende a las plus valías sobre todo del Banco Exterior que avanza otros 30 enteros.

La corrida de despedida de Marcial en Barcelona

El Congreso de Washington contrario a la inflación

Washington.—Ha sido aprobado por la Cámara de Representantes, por 284 votos contra 96 el proyecto de ley contra la inflación.

Del pasado campeonato Nacional de S. F. Logroño-Baleares formando equipo se proclamaron campeones

Santander. — En las pistas de tenis de la Magdalena, se jugaron las finales del tercer campeonato nacional de tenis de la Sección Femenina de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Buenos Aires.— El Presidente Castillo, interrogado por los periodistas a su regreso a esta capital, afirmó que es un error creer que la Argentina está indecisa en su posición frente al actual conflicto mundial.

La guerra de minas en el mar

COMENTARIO ALEMÁN a unas declaraciones del Primer Lord del Almirantazgo

Berlin. — Las minas submarinas alemanas siguen poniendo en peligro la navegación británica, afirman los círculos navales de Berlín...

Alexander dijo en Portsmouth que los servicios de la marina habían retirado de las costas de Gran Bretaña un número de minas suficiente para destruir toda la flota mercante inglesa.

Además estas declaraciones demuestran que Alemania lleva a cabo esta campaña con la misma intensidad que Inglaterra.

La corrida de despedida de Marcial en Barcelona

Barcelona. — Alternando con Bienvenida, Belmonte y Manolete ayer Marcial Lalanda se despidió del público de Barcelona.

Todos los matadores estuvieron bien, cortando orejas. A Marcial Lalanda se le despidió con una cariñosísima ovación que recogió muy emocionado, obligándose a dar tres vueltas al ruedo y al final saludar desde los medios.

Del pasado campeonato Nacional de S. F. Logroño-Baleares formando equipo se proclamaron campeones

Santander. — En las pistas de tenis de la Magdalena, se jugaron las finales del tercer campeonato nacional de tenis de la Sección Femenina de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Aviadores británicos y norteamericanos bombardearán juntos el territorio del REICH día y noche durante el próximo invierno

RUEDA de noticias

Londres. — Los bombarderos británicos transportan hoy una cantidad de bombas cuatro veces mayor que la que transportaban los aparatos más pesados al comenzar la guerra.

PARIS. — Ha sido creado un comité nacional en París con el título de «Amigos de los obreros franceses en Alemania».

HELSINKY. — Va a ser aplicada la ley del trabajo obligatorio que fué aprobada recientemente. Los directores de todas las empresas comerciales e industriales han recibido instrucciones para que envíen relaciones concretas de todo su personal.

AMSTERDAM. — Los ocupantes de un avión británico que se había visto obligado a aterrizar por accidente en la provincia de Bihar en la India han sido muertos por un grupo de hindúes, que además prendió fuego al avión.

ROMA. — Los trabajadores que prestan actualmente en Libia servicios auxiliares al lado de las fuerzas armadas en el teatro de operaciones del Norte de África, cuentan ya en sus filas, los militarizados 2.700 muertos y los no militarizados que prestan aquellos servicios auxiliares 126 muertos y 2.182 heridos.